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司法部成立別動組調查
9G外國人工作簽證事件

本報訊：司法部長黎穆惹成立了一個內

部調查組，以調查移民局律師是否可能參與

為有造假記錄的公司的外籍員工提供 9G外國

人工作簽證的事件。

司法部發言人克拉瓦諾說：「我們必須

對司法部與國調局的獨立調查保持耐心，以

查清這個問題的真相。」

克拉瓦諾指出，移民局內的這種操作似

乎已經持續多年。

他補充說：「我們調查的時間範圍很

長，我們從五年前開始，然後根據我們從中

可以獲得的資料，我們可能會延長時間範

圍，以瞭解這件事到底持續了多久。」

1月22日，馬加智市對一名涉嫌人口販賣

案件的台灣人和另一名外國人發出逮捕令，

結果發現這些人持有9G簽證。

克拉瓦諾表示，這項行動還發現了其他

詐欺活動，如網路詐騙、賭博、毒品和非法

槍支。

當局還在這兩名外國人身上發現了各

種政府身份證，包括駕照，甚至是國民身份

證，上面都有不同的菲律濱名字。

他表示，司法部調查的重點將是政府身

份證件的取得方式、使用目的以及最終嫌疑

人可能被指控的罪行。

克拉瓦諾表示，涉案人員可能會因違反

《反傀儡法》、偽造公私文件，甚至在交易

中使用身份證件而遭到檢控。 

週五，拉允隆本地人Rogelio 「Jay-R」 Esquivel 在拉允隆仙範舉行的2024 年世界衝浪
聯盟拉烏尼翁國際職業衝浪比賽中，勇敢地贏得了男子長板比賽的冠軍。 這是拉允隆省連續
第二年主辦世界衝浪聯賽，世界各地的頂級衝浪運動員都會參加，因為該省的目標是成為國
際錦標賽的目的地。

安蒂波洛(Antipolo)大教堂被宣佈為國際聖地
這張照片顯示了聖座大使查爾斯·布朗和安蒂波洛主教羅未道·仙道斯在宣佈安蒂波洛

大教堂升格為國際聖地的儀式上的照片。

碧瑤市氣溫降至12.2度
本報訊：據菲氣象局—碧瑤氣象站首席

氣象官埃斯帛蘭扎表示，1月26日週五早上，

碧瑤市的氣溫降至攝氏12.2度。

埃斯帛蘭扎告訴GMA新聞在線，這是菲

氣象局碧瑤氣象站在早上6點30分錄得的氣

溫。

他說，自東北季風開始以來，這是碧瑤

市今年錄得最低的氣溫。

菲氣象局在早上5點對呂宋島北部的天氣

預報中表示，孟訖的氣溫可能會降至攝氏11

度。

同時，高山省的最冷氣溫可能為攝氏13

度，伊富餚的最低氣溫可能為攝氏14度。

根據菲氣象的數據，1月18日，孟訖省

拉特裡尼達於今年1月18日錄了今年的最低氣

溫，攝氏10.8度。

內政部長:

非法獲得車牌車主注意
你們的車牌可能是假的

本報訊：內政部長亞描洛斯於1月26日週

五建議車主向陸運署驗證車牌的合法性。

此前，陸運署、內政部—特別項目組

和計順市警區卡穆寧警站逮捕了三名陸運署

員工，他們涉嫌盜竊陸運署板材製造廠的車

牌。

亞描洛斯在新聞發佈會上警告那些可能

非法獲得車牌的車主，他們現在使用的車輛

可能未註冊。

他說：「忠告大家，請立即向陸運署查

核您的車牌，以瞭解它們是否合法。」

他補充說：「他們拿到的車牌，是空

的，沒有註冊，那個二維碼，是空的。」

據陸運署首席助理秘書長敏洛薩稱，陸

運署的一名員工向菲國警內部安全行動部門

投訴涉嫌犯罪的行為。

1月25日週四，三名陸運署員工被捕，據

報，車牌製造現場的值班保安看到嫌犯偷了

五個車牌，在該車牌製造廠的監控錄像中還

發現其中一名嫌疑人將車牌放在其摩托車的

置物箱內。

當局正在進一步調查車牌被竊的原因。

羅麻地斯:
參議員言論非常陰毒 完全不顧人民的倡議

本報訊：1月26日週五，眾議長馬丁．

羅麻地斯回應了參議員就人民倡議修憲簽名

運動，對他和眾議院發表的「非常陰毒言

論」。

羅麻地斯在記者會上表示，參議院不應

批評眾議院，而應解決其未能通過小馬科斯

政府的重點法案。

當被問及週四的立法行政發展諮詢委

員會會議為何臨時被推遲時，羅麻地斯說：

「眾議院的工作都已經完成了。所有工作都

已做完了。參議院則還沒有完成工作。你們

先做好自己的工作。菲律濱人民都在引頸翹

望。你們很慢。」

羅麻地斯指的是眾議院通過了政府的大

部分重點法案，截至本月剩下四項法案有待

通過。

羅麻地斯回應說：「人民倡議與你們無

關。那是人民的事。眾議院和參議院的工作

是立法。人民倡議是人民的

權利。你們參議員應該認認

真真地工作。你們只有24個

人，你們要行動起來。專注

於你們的工作。停止攻擊眾

議院並保持國會禮節。」

馬科斯總統分別與參眾議員召開行政會議
總統府保持沉默消息人士稱算是不歡而散

本報訊：總統府對小馬科斯總統分別與

參議員和眾議員召開的行政會議的事保持沉

默。

總統通訊辦公室負責人加拉菲於1月26日

週五解釋說，會議期間的討論是最高機密。

加拉菲在Viber訊息中告訴記者：「會議

以閉門會議方式進行，因此會議中討論的所

有事宜都被視為機密。」

參議院和眾議院議員原定在週四與總統

召開立法行政發展諮詢委員會會議。

然而，總統與參議院和眾議院分別舉行

了行政會議。

國會兩院之間的緊張關係因人民倡議修

憲運動而升級，該倡議一直在收集支持修改

1987年憲法的簽名。

雖然眾議員對人民倡議表示支持，但所

有 24 名參議員都猛烈抨擊眾議院的暗箱操

作。

如果人民倡議成功，國會參眾兩院將聯

合投票修改 1987 年憲法 — — 這是24人參議

院的擔憂，因為他們很容易被300多人的眾議

院否決。

本報訊：一位消息人士稱，小馬科斯總

統於週四會見參議員時並不「像往常一樣熱

情」。

總統沒有召開立法行政發展諮詢委員會

會議，而是分別會見了參議員和眾議員。

不過，該消息人士並未透露總統是否對

參議院和眾議院之間就 1987 年憲法修改提案

持續存在的爭執感到沮喪。

消息人士在電話中說：「這麼說吧，雙

方都不高興地離開了。」

是因為立法行政發展諮詢委員會會議延

期嗎？

消息人士回答說：「因為人民倡議。」

消息人士指的是關於修憲的人民倡議。

在週四與總統會面的參議員包括參議長

祖比裡、副參議長禮牙沓、多數黨領袖維惹

蕊描以及參議員艾米．馬科斯、 伊赫斯道、

格麗絲．傅、張僑偉和馬克．維惹。

儘管參議員馬科斯對這次會議內容守

口如瓶，但她還是稍微描述了會議上發生的

事。

她在昨天接受記者採訪時說：「沒事。

你們都瞭解我弟，他總是很溫柔、和善，他

有跟我們說話。」

她說，在與總統會面後，參議員們再

次聚集在一起，決定在未來幾天採取一致行

動。

她說，與總統的特別會面是應參議長的

要求。1 月 11 日，參議院和眾議院領導人會

見了小馬科斯，他們同意對 1987 年憲法的具

體經濟條款進行修改。

會議幾天後，祖比裡提交了一項決議，

修改至少三項經濟條款。

然而不久之後，所有 24 名參議員都簽

署了一份反對人民倡議的宣言，因為人民倡

議的其中一項修改是國會兩院進行聯合投票

表決憲法修正案。

參議員們擔心聯合投票會讓眾議院擁有

比參議院更大的權力，因為只有 24人的參議

院很容易被300多人的眾議院否決。

羅麻地斯否認攻擊莎拉
本報訊：眾議長馬丁．羅麻地斯於1月26

日週五否認了攻擊副總統莎拉．杜特地，他

稱自己甚至很想念與她共事的日子。

羅麻地斯是在回應副總統杜特地有關

他們關係的聲明，副總統杜特地的聲明稱：

「對我與眾議長馬丁．羅麻地斯關係的最佳

描述和評論出自參議員艾米．馬科

斯— —很多人不明白，你為什麼要

攻擊政府的盟友」。

羅麻地斯告訴記者：「就我而

言，我沒有攻擊本屆政府的任何盟

友。我不知道她在說什麼。我尊敬她

作為副總統和教育部長，我全力支持

她。我不知道我說過什麼或做了什麼

是攻擊她的。」

他補充說：「如果

有的話，請具體說明這

些行為。如果她是從傳

播小道消息的人或任何

參議員那裡聽到這些，

那是她的事。」

羅麻地斯回憶起他

和杜特地共事的日子。

羅麻地斯作為力量黨總裁，在2022年副總統

選舉中，為時任納卯市長和力量黨主席杜特

地拉票。

他說：「無論如何，曾經共事過。儘管

（她說）我與她當選副總統無關，但我是她

的競選經理，我們一起非常努力地工作。我

非常高興她成功當選。」

然後他接著說他很懷念那些日子。

羅麻地斯指出：「我祝賀她，我祝她一

切順利。我尊重她。我只希望她一切都好。 

說實話，我很想念她，因為我們一起共事，

但現在，由於我們的工作......她是副總統兼教

育部長，而我是眾議長，我們見面的機會不

多了。」他補充說：「我很懷念與她的良好

合作，但我只能祝她一切順利，作為副總統

兼教育部長，我將全力支持她。」

去年9月，在對2024年5.768兆披索預算案

進行激烈審議期間，眾議院誓言要剝奪包括

副總統辦公室和教育部在內的多個機構的機

密資金，稱需要進行重組，為直接受命保護

國家安全的機構。

杜特地回應稱，反對機密資金的人是國

家的敵人。


